

**¡FRANCO!  
¡FRANCO!  
¡FRANCO!**  
Asturias sabe ya sentir y pensar por  
**ESPAÑA**

## El frente Norte ha desaparecido Franco, Caudillo invicto; Dávila, genial estratega, conducen a nuestras tropas a la victoria

### El frente asturiano ha sido derrumbado Los mineros asturianos se entregan por todos los sectores a nuestras columnas

#### Boletín Informativo

**El frente asturiano ha sido derrumbado por nuestras tropas.**

El enemigo, derrotado y abandonado por sus cabezas, entrega sus armas a las columnas nacionales.

En los frentes de Oviedo y del Nalón, en el de Villaviciosa y de Infiesto, las fuerzas rojas se entregaron a los vencedores.

Columnas nacionales avanzaron de Pravia y Escamplero sobre Avilés, al compás que otras lo han hecho desde Oviedo y Villaviciosa sobre Gijón.

Durante la tarde de hoy ambas ciudades quedaron en poder del Ejército nacional.

El pueblo, en enorme manifestación, se lanzó a la calle con la bandera nacional.

Con las columnas nacionales, entra el orden, la paz y la justicia.

**El frente Norte ha desaparecido.**

Salamanca 21 de octubre de 1937. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



**FRANCO,**  
Caudillo de la Fe  
y del Honor  
Cruzado de Occidente  
Príncipe de los  
Ejércitos vencedores  
Conquistador  
de la nueva España

### Detalles de la caída de Gijón y del frente Norte

Villaviciosa, 21 (noche). — Durante la noche pasada, los dirigentes rojos asturianos, sintiendo demasiado cerca a las tropas invictas de Franco, iniciaron su huida rápida, como siempre. Hoy, durante las primeras horas de la mañana, la población de Gijón, libre ya de la opresión moscovita, pudo manifestarse sin temor, descubriendo al mundo cómo siente España cuando se ve desligada de la tiranía frente-

populista, y en desbordamiento entusiasta, al grito de ¡viva España! y ¡viva Franco!, puso en libertad a cuantos, en cárceles de la población y en otras flotantes, sufrían desde hace meses su cautiverio.

Los marxistas destruyeron antes de su huida una de las emisoras; pero, desde otra, los elementos de derechas comunicaron a todas las emisoras nacionales, y por medio de éstas, comunicaron a España y al mundo entero, que Gijón estaba ya libre de la pesadilla marxista y que sus habitantes gritaban a todo pulmón: ¡Viva Franco! y ¡Viva España!

Sin perder su serenidad ni un momento, los que unos minutos antes habían sido prisioneros de los rojos tomaron a su cargo la vigilancia de la población y supieron cumplir bien su cometido, pues la normalidad en Gijón ha sido completa durante todo el día y se ha trabajado activamente para poder entregar intacta y limpia una ciudad más al regazo de España.

La aviación nacionalista ha volado constantemente a escasa altura, pudiendo apreciar los vitoriosos y aclamaciones de la muchedumbre, que se agolpaba en los más altos edificios. La población estaba engalanada ya con los colores de nuestra

enseña y esperaba ansiosa el momento de abrazar a nuestros soldados que, desde Somió disponían lo necesario para hacer su entrada triunfal en cuanto el mando lo dispusiera.

Y fué la cuarta brigada de Navarra la que, adelantándose al grueso de las columnas, hizo su aparición a las cuatro y cuarto de la tarde. Estas avanzadillas, con sus bravos oficiales a la cabeza, fueron las primeras en acoger los sollozos y las lágrimas de ternura de aquella población, que maldecía mil veces a los dirigentes rojos y vitoreaban frenéticamente a España, al Caudillo y a las brigadas navarras.

El grueso de las columnas, a las seis de la tarde, desfilaba victoriosa ante el pueblo emocionado, verificándose la entrega oficial de la población a las autoridades militares. La jornada no pudo ser para las tropas del invicto Caudillo más provechosa. La que los rojos llamaban hasta ayer capital de Asturias roja, infinidad de pueblos más conquistados para España, y al fin, un extenso frente que desaparece; y con él, la negra leyenda de Asturias y de los mineros asturianos.

Para las armas de España y de Franco no hay obstáculos.  
¡Viva España! ¡Viva Franco!

### Las primeras noticias de la rendición de Gijón

Santander, 21.—La emisora de Radio Gijón, a primera hora de esta mañana, ha lanzado la noticia de que los elementos de orden de Gijón, que han padecido 15 meses de persecución y martirio por parte de los marxistas, se han apoderado de la plaza, y a los gritos de ¡Viva Franco!, ¡Arriba España! y ¡Viva la Falange!, animan a las tropas nacionales para que a marchas forzadas ocupen dicha ciudad. La aviación ha observado numerosas banderas blancas en las casas de Gijón y en los caseríos cercanos. Parece ser que los dirigentes rojos abandonaron ayer a los milicianos que llevaban engañados a un estéril sacrificio, y una vez más, han intentado huir al ver su inminente derrota total.

Del puerto de Gijón salieron anoche varios barcos con fugitivos rojos. La mayor parte de estos barcos han sido capturados por nuestra gloriosa escuadra.

Hasta ahora no se ha dado confirmación oficial a las presentes noticias, pero de fuente fidedigna se

tiene la impresión de que la resistencia de Asturias se viene abajo y el mito se derrumba.

Santander, 21.—Noticias particulares del frente Norte de Asturias afirman que la aviación nacional, en la mañana del día de hoy, al volar sobre Gijón con la finalidad de bombardear objetivos militares, vió toda la ciudad llena de banderas blancas. Se interpreta esta noticia en el sentido de que el pueblo de Gijón se rinde a las fuerzas del Generalísimo Franco.

Santander, 21 (cuatro tarde).—Referencias particulares, ratificando la información anterior, dicen que en las vanguardias nacionalistas se ha presentado un emisario de las fuerzas marxistas de Asturias, comunicando la rendición de la plaza de Gijón.

Santander, 21 (cuatro y media tarde).—Completando las referencias particulares relativas a la rendición de Gijón, se sabe que las bri-

gadas de Navarra que operan en el frente oriental de Asturias, han recibido la orden de avanzar a marchas forzadas.

Oviedo, 21.—Desde primera hora de esta mañana, han empezado a pasarse en la mayoría de los sectores del frente oriental de Asturias, numerosos grupos de milicianos y en algunos puntos batallones enteros.

Aunque no se ha dado confirmación oficial, parece que es inminente un derrumbamiento total de todos los frentes de Asturias que durante tantos meses rodearon Oviedo. En la mañana de hoy las tropas nacionales han cruzado el río Nalón por el sector de Pravia y avanzan en dirección de Avilés.

# Se puede decir que en Villaviciosa no quedan ni los clavos

## Miaja conmina al Gobierno de Valencia

Madrid, 21.—El general Miaja, cansado ya de tantas dilaciones, como le viene dando el gobierno de Valencia, ha enviado un despacho al «responsable» de Guerra, Indalecio Prieto, en el cual le conmina con abandonar el cargo que desempeña, si en el plazo de quince días no se le envía el dinero que precisa para abonar las soldadas de sus milicianos, y material para proseguir la lucha.

Dice además que se le debe dar contestación a los proyectos que tiene presentados en relación con la campaña.

Colunga, 21 (Crónica del frente de Asturias por Spectator).—He estado en Villaviciosa. La ciudad que anoche pisaron nuestras tropas aún tiene las dificultades inherentes a estas destrucciones sistemáticas de todos los puentes y de todas las entradas que los rojos vuelan en la huida. Pero nuestros ingenieros tienen bien acreditada su especialidad reconstructora y hemos llegado a la ciudad casi en pos de los soldados vencedores. A la entrada he podido comprobar con optimismo que la fábrica de sídra famosa no ha sufrido daño alguno. Por el contrario, desde que se entra en la villa, calles, plazas y los lugares más apartados, están sembrados de botellas vacías, que ayer robaron los rojos en la fuga, que fué como una borrachera. Siguiendo la carretera, pronto estoy en la plaza central de esta Villaviciosa, que

ofrece el espectáculo de la ausencia total de sus habitantes. Uno de los pocos que encontré, que ayer mismo salió de la cárcel, me explicó lo que sucedió. Todas las personas tuvieron que huir en los últimos días atomizados, porque los facinerosos querían llevarse hasta la última persona. Conseguida la despoblación, se dedicaron al saqueo, tan meticuloso, que se puede decir que en Villaviciosa no quedan ni los clavos.

Las casas han sido en general respetadas, con excepción de una manzana situada cerca de la plaza, a la que prendieron fuego los rojos anoche mismo. Este hombre que me he encontrado, ha sido el confidente que me ha revelado las penalidades que sufrieron aquí los presos. Por fortuna estos hombres no fueron llevados a Gijón, como tantos otros y anteayer sus mismos carceleros abrieron las puertas de la cárcel y les dejaron armas y les permitieron una libertad dentro de la celda, que ha durado hasta anoche con la entrada de nuestras tropas.

A la plaza central, que se llamaba antes de la República, van llegando algunas gentes de estos fugitivos del pueblo, que nos cuentan sus historias espeluznantes, de la intranquilidad y desasosiego que sienten por los pobres prisioneros de Gijón. Todo el mundo tiene aquí sus deudos, esclavos y martirizados por la horda. Todo el mundo tiene aquí sus familiares. Pero hoy hay que tranquilizar a los españoles a este respecto, por que las horas de insomnio son muy escasas. Gijón está amenazado ya a la vista casi de las tropas liberadoras, y los facinerosos huyen por los caminos y vericuetos, convencidos de su indiscutible derrota.

### Una bromita a los rojos

Como hecho pintoresco me ha acontecido en el lugar. Cierta

teniente coronel que me dispensa y me honra con su amistad, me ha llamado para decirme: señor cronista. Ahí al lado, en esa casa, tiene usted un teléfono en comunicación con Gijón.

¡Inmediatamente me acerqué allí; he descolgado el auricular y he tenido comunicación con Gijón. Algunos ruidos. Voces como de acantilado y, al fin, una voz aguardientosa me ha contestado:

—Pero, ¿quién está ahí? Y yo le he dicho: —Pues aquí es España, que os va a dar inmediatamente un puntapié para que os vayáis, sinvergüenzas y asesinos, lejos de la Patria que habéis escarnecido. Decírselo así a Belarmino, si es que ya no se ha embarcado en los últimos aviones o en el submarino que le ha enviado Prieto.

Después he recorrido puntos distintos de Villaviciosa que presentan un lastimoso estado de abandono y suciedad como todas las ciudades que han estado en poder de las hordas, y he presenciado la alegría de las primeras gentes que vuelven del campo y se abrazan a estos soldados y se arrodillan ante la bandera con emoción verdaderamente patriótica y cristiana, que nos da la sensación absoluta de sentirnos en una Asturias españolísima que hace honor a su condición honrada y que ha sufrido tanto como las demás regiones establecidas o quizá más aún que todas.

Pero es preciso regresar, porque los soldados caen ya lejos de Villaviciosa y las alturas están cubiertas por los soldados que llevan la bandera nacional y al llegar suenan los últimos cañonazos, que son los primeros que resonarán en los oídos de los fugitivos que llegarán a Gijón para convencerse que los nuestros no tienen un instante y están dispuestos a liberar en plazo brevísimo el pedazo de tierra astur que aún queda en manos de los mineros y criminales.

En algunas casas, los desperfectos causados por las tropas fugitivas, sobre todo con la finalidad del pillaje ha sido tan terrible, que se puede decir semi destruidas por esta impetuosa huida de los mineros que aquí dejaron sus huellas bien plantadas.

### Una joya salvada

Pero aun para acabar, otra buena noticia. La única iglesia románica, declarada monumento nacional, y que es una de nuestras más preciadas joyas del siglo XIII, está intacta en su fábrica de piedra; no así el interior, que los rojos han mutilado, llegando incluso a sustituir la puerta en un muro de sillería, con el que creyeron preservarla de los ataques de nuestros aviones, que a buen seguro no dispararon jamás contra el monumento, que es de nuevo orgullo de nuestras piedras históricas.

Marchan ya las Brigadas de Navarra, forjadoras de tantos triunfos por los caminos de la costa que conduce a Gijón. Yo, que no puedo seguirles, sólo os anticipo que hay ya colocadas en tales posiciones estratégicas de primer orden que dan vista a Gijón y contemplan ya sucumbir asustado, que pronto será otra vez de la España del Caudillo.

**Casa REGUILON**  
COMESTIBLES FINOS  
Cuatro Calles, 11, teléf. 1713  
Santo Tomé, 6, teléf. 1762  
TOLEDO

Por haberle sido confiada otra importante misión, cesó en el cargo de gobernador militar de Toledo el teniente coronel Tella, siendo designado para sustituirle el coronel don Oscar Nevado. El teniente coronel Tella fué obsequiado con una comida de despedida por las autoridades, los jefes de la octava Bandera de la Legión y otras personalidades.

Fué nombrada la nueva Comisión gestora provincial, constituida por los señores Basarrán, presidente, y Vaquero, López Palomo, Garro y Barrera, vocales. El gobernador civil les dió posesión de sus cargos.

En el frente de Illescas se pasaron a nuestras filas un capitán y trece soldados de Infantería.

La columna Sallquet tomó Navas del Marqués, causando grandes bajas al enemigo.

En el frente de Sigüenza, las fuerzas del coronel Marzo ocuparon las últimas estribaciones de la Sierra de San Cristóbal y la posición de Torremocha, cercana a Algora.

En Madrid el Gobierno rojo celebró una reunión, con asistencia del embajador ruso Rosenberg, para tratar de su traslado a otra capital de la retaguardia.

La Prensa de Burgos publicó un artículo de don Joaquín del Moral pidiendo el restablecimiento de la Marcha Real como himno oficial de España.

Azaña se instaló en el que fué Palacio Real de Pedralbes, de Barcelona.

El embajador de la Argentina en España conminó al ministro rojío de Estado, Alvarez del Vayo, para que garantizase con toda eficacia la seguridad de los súbditos argentinos refugiados en la Embajada de Madrid, pues en otro caso el Gobierno de Buenos Aires se vería en el caso de tomar enérgicas medidas.

Se reunió en Londres el Comité de No Intervención para examinar la respuesta de Alemania y Portugal a la nota soviética.

En las entrevistas entre los ministros de Negocios extranjeros de Alemania e Italia, se llegó a un acuerdo entre los dos países sobre los siguientes extremos: las dos potencias se comprometen a no firmar ningún acuerdo con otras potencias, que pugne con este pacto germano-italiano; Alemania e Italia, de común acuerdo, reconocen en breve al Gobierno nacional de España; entre las dos naciones se concertarían acuerdos económicos; no se oponen ninguna de las dos potencias contratantes a la revisión del Tratado de Locarno.

## Martínez Barrio, adorador de Moscú

Perpignan, 21.—Algunos periódicos franceses dedican comentarios al acto de homenaje que la España roja tributó a Rusia días pasados en Valencia.

Se extrañan de que Martínez Barrio que presidió la reunión besara la bandera de Rusia que se hallaba en el escenario, ante la cual hizo una extraordinaria inclinación, sin acordarse de las otras banderas que allí había.

**Casa Juan Moreno**  
Especialidad en legumbres, azúcares, cafes, conservas y fiambres  
ARRABAL, 30 - TOLEDO

## El "ex vizconde", comisionado del Gobierno rojo

París, 21.—Traducimos del «Petit Parisien» el siguiente telegrama: «Perpignan.—El señor Portela Valladares, ex presidente del Consejo de ministros español, refugiado en Francia, cuyo viaje reciente a España ha sido muy comentado, ha regresado a Francia. Parece ser que se le ha encargado una misión de propaganda a favor del Gobierno de Valencia, y que debe tener entrevistas con personalidades inglesas y francesas.

Por otra parte, debe decirse que su viaje a Valencia tenía por objeto la ampliación de la base del Gabinete y ahora informan que se busca una fórmula que permita la participación de la C. N. T. en el Gobierno.

**BOCADILLOS DIAZ**  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO

## Terrible situación de los niños expatriados

Cette, 21.—El delegado de los niños refugiados en Francia, un tal Comas, ha sido llamado a Valencia a raíz de haber pedido al ministro de Instrucción Pública más de cuatro millones de francos para atender, hasta finalizar el año, los gastos que los niños refugiados ocasionan.

En Valencia le han exigido comprobantes, y parece que se ha tomado el acuerdo de suprimir la delegación de París, habiéndose decidido que los niños, en lo sucesivo sean colocados bajo la protección de familias francesas. De su reparto cuidará la C. G. T.

En estos días, se espera en Francia una nueva remesa, procedente de Madrid.

Café y Restaurant **Pedrazz**  
Todo confort  
Prado, 11.—Talavera de la Reina

## El miedo a la verdad

### Los rojos preocupados por las charlas del general Queipo de Llano

París, 21.—Noticias de Madrid confirman que con el pretexto de la hipotética quinta columna, fantasma inventado por el gabinete soviético de Valencia para perseguir a las personas de orden y a los enemigos políticos, se han intensificado los registros domiciliarios, sobre todo para averiguar quiénes tienen aparato de radio todavía.—Miaja ordenó hace tiempo recogerlos todos, dejando sólo los que pertenecían a los marxistas reconocidos—y las emisoras que escuchan.

De diez a once de la noche, brigadas especiales de jóvenes socialistas se presentan, inopinadamente, en los pisos, a ver si logran sorprender a algún vecino escuchando al general Queipo de Llano.

Esta emisión sevillana, o sean las hoy universalmente charlas del general Queipo de Llano, es la que más inquietud produce a los rojos.

Por su parte, los rojos esperan todas las noches con ansiedad las charlas del general Queipo de Llano, pues están seguros de que cuanto en ellas se dice refleja la verdad de la situación.

### Por qué piden ir los repatriados a la zona nacional

Berlín, 21.—El importante diario «Neuen Nahtichin» dice en su editorial de hoy, que la mejor demostración de cómo se vive en la zona roja española, es que las dos terceras partes de los repatriados de Francia han pedido ir a la zona nacional, atraídos por las grandes manifestaciones, de entusiasmo hechas por los primeros que allí llegaron, ante la abundancia de todo y las atenciones de que fueron objeto así que entraron en el territorio del glorioso Generalísimo Franco, que contrasta con el hambre y las persecuciones del reducido fragmento de la Península ibérica que aún está en poder de los rojos españoles.

## Información de la España liberada

### Un donativo de los españoles en la Argentina

Málaga, 21.—Ha llegado a este puerto, procedente de Buenos Aires, un barco que trae un espléndido donativo en ropas y calzado, adquirido con el producto de la colecta hecha por la Junta de Auxilio a Málaga, que funciona en aquella República.

Todo ha sido entregado al delegado provincial de Auxilio Social.

### Los alquileres en Bilbao

Bilbao, 21.—El gobernador civil ha publicado una nota en la que, recogiendo el hecho de que hay personas, afortunadamente no muy

numerosas, que con el pretexto de que son refugiados se niegan a pagar los alquileres de los pisos que ocupan, se hace saber que los únicos casos en que están los vecinos exentos del pago de alquileres están perfectamente establecidos por Decreto de 1.º de mayo del pasado año, debiendo, por lo tanto, abonar los mismos todos aquellos vecinos que no se encuentren en tales casos. Para que los vecinos puedan recurrir en el caso de que la Cámara de la Propiedad Urbana se negase injustamente a reconocer las exenciones de pago determinadas por el citado Decreto, el Gobierno civil ha establecido una oficina para asesorar a los vecinos respecto a la manera de hacer cumplir la ley.

### En honor de Lola Membrives

Vigo, 21.—Se reciben noticias de Buenos Aires dando cuenta del homenaje de que ha sido objeto en el escenario del teatro Ateneo la notable actriz argentina Lola Membrives.

Asistieron representaciones de entidades científicas y artísticas y de varias Asociaciones católicas hispanoamericanas. Se le hizo entrega de un pergamino con numerosas firmas y de un vaso antiguo con orquídeas.

Entre los asistentes figuraba también el conocido autor español Federico Jardiel Poncela, que se encuentra en ésta con el fin de dar a conocer dos comedias que acaba de terminar.

EXTRANJERO

# Los chinos llevan perdidos 146 aviones

ITALIA

## El Duce coloca la primera piedra en la Exposición Universal de Roma

### BIBLIOGRAFIA

Prólogo de Benito Mussolini al libro del general Adrián Alberti

«Testimonios extranjeros sobre la guerra italiana 1915-1918».

A nuestras manos llega el prólogo que, al libro del general Adrián Alberti «Testimonios extranjeros sobre la guerra italiana 1915-1918», ha escrito el insigne gobernante italiano Benito Mussolini; libro que «recuerda muchos acontecimientos y enseña muchas cosas, en gran parte y casi por todos olvidadas».

Esta magnífica introducción además del extraordinario valor que imprime a la meritisima obra, sirve para hacer resaltar la parte modesta que, en la vasta literatura sobre la guerra mundial, se ha querido asignar al enorme esfuerzo del pueblo italiano, a quien se le señala una actuación a todas luces desproporcionada con la magnitud de su empeño.

Y este ha sido el principal motivo que ha movido la pluma del Duce para avalar un libro que rinde «plena y meridiana justicia» a las extraordinarias pruebas de las armas italianas, a través de palabras de los ex-enemigos.

De entre sus capítulos ha sabido escoger Mussolini aquellos textos, que tanto abundan en la voluminosa información adversaria, para plasmar en magnífica página aquellos días de gloria y de sangre en los que refulgió en todo su esplendor, el heroísmo de los soldados de Italia.

Nuestro deseo hubiera sido conceder a este prólogo los honores de su publicación íntegra: honores a que son acreedores su autor y su texto; pero ya que la limitación de espacio no guarda proporción con la medida de nuestra intención, tampoco queremos privar a nuestros lectores de la lectura de su parte final, substancial, como todas sus bellas páginas, e inspirada en el más vehemente anhelo de justicia, de colaboración y de paz política.

¡Enteraos, ex aliados! Esta evocación de la guerra italiana y del heroísmo de los italianos durante la guerra, pertenece a la Historia y al honor

Roma, 21.—Esta mañana el Duce, a presencia de las autoridades y representaciones de la Prensa italiana y extranjera y enorme público, colocó la primera piedra de la Exposición Universal de Roma.

El Duce a su llegada al recinto donde se edificarán los pabellones de la futura Exposición, fué recibido por el presidente del Comité de la Exposición, senador Chini, el ministro de Cultura Popular, excelencia Alfieri, representaciones del Cuerpo Diplomático, altas autoridades y una inmensa muchedumbre.

Al entrar en el recinto el Duce, fué saludado y aplaudido entusiastamente por los obreros que trabajan en la Exposición.

Mussolini, antes de colocar la piedra, firmó un documento escrito en latín referente a los momentos actuales.

Al final de la ceremonia, el Duce recorrió todo el terreno donde se ha empezado a edificar los pabellones, felicitando al presidente de la Exposición por lo adelantado que van los trabajos.—(Faro).

En Italia van a acuñarse monedas de oro de 100 liras

Roma, 21.—La Casa de la Moneda ha sido autorizada para acuñar y emitir monedas de oro de 100 liras. En el anverso llevará la efigie del rey-emperador, y alrededor, la siguiente leyenda en caracteres lapidarios romanos: «Vittorio Emmanuel, Rex Imperator». En el reverso figurará el escudo de la Casa de Saboya y una figura alegórica de la Victoria en marcha. La inscripción será: en lo alto,

del pueblo italiano. Este, desde hace tiempo, ya no considera enemigos, ni siquiera ex enemigos, a los pueblos contra los cuales combatió: los considera amigos y practica con ellos una política de paz, de justicia y de colaboración. La evocación va dirigida contra los que han podido olvidar o disminuir el sacrificio voluntariamente asumido por Italia, después de haber sido salvados y, de todas suertes, poderosamente ayudados. No es el objeto de este libro el suscitar excitaciones belicosas: las Camisas Negras saben—desde el discurso de Littoria—cuál es la guerra preferida por la Revolución fascista.»

Italia; abajo, el año en que han sido acuñadas, indicando a la izquierda la era cristiana, y a la derecha, la era fascista. La palabra «liras» figurará al lado izquierdo, y el número 100, al lado derecho.

Una opinión sobre el envío de tropas italianas a Libia

Stambul, 21.—El periódico «Cumhuriyet» publica esta mañana una entrevista de su redactor con el senador y director del diario «Mokattan», Hahih Tebib Te.

Interrogado sobre la opinión egipcia acerca del envío de tropas italianas a Libia, el entrevistado contestó:

«El movimiento de tropas italianas, se refiere más bien a la situación general de Europa, y mientras la amistad italo egipcia sea un hecho, el movimiento de sus tropas no nos interesa.

Existe en Egipto una gran colonia italiana que tiene grandes intereses. Nosotros tratamos a los italianos igual que a los demás europeos.

El senador Hahih, se encuentra de paso en Stambul.—(Faro).

Tokio, 21.—El Ministerio de Marina comunica que el total de las pérdidas de la Aviación china desde el comienzo de la guerra se eleva a 146 aparatos. (D.N.B.)

En el frente de Shangai los japoneses continúan su avance hacia el Sur

Tokio, 21.—La Agencia Domei comunica que en el sector Norte del frente de Shangai los japoneses continuaron su avance hacia el Sur. Los chinos tuvieron que abandonar sus posiciones, siendo rechazados varios contraataques chinos con grandes pérdidas. (D. N. B.)

Las tropas japonesas, a dos kilómetros de la ciudad de Tasang

Shangai, 21.—En el frente de Shangai continúan los violentos combates para la conquista de Tasang. Esta población es muy importante, porque, si los japoneses consiguen apoderarse de ella, amenazarían grandemente las posiciones chinas. Las fuerzas japonesas se encuentran a dos kilómetros de Tasang. Los chinos han opuesto una gran resistencia, y se lanzaron al ataque, apoyados por numerosos tanques. Durante todo el día varias escuadrillas japonesas bombardearon las posiciones chinas. (D. N. B.)

Tres nuevos decretos económicos en el Japón.—Prohíben la importación-exportación de muchas mercancías

Tokio, 21.—Entraron hoy en vigor en todo el Japón tres importantes decretos económicos. Estos decretos fueron aprobados en la última conferencia del Imperio, y prohíben toda importación o exportación de un gran número de mercancías.

El consumo de hierro se reduce al mínimo, a excepción de aquellos casos en que se destina a la fabricación de material de guerra.

Ordena también que sean mixturadas fibras artificiales en la lana.

El boicot será contraproducente

Londres, 21.—El primer ministro de Australia ha comunicado oficialmente que todas las propagandas en favor de un boicot contra el Japón las estimará contraproducentes para arreglar el conflicto chino japonés.

Nadie—ha dicho el presidente—debe secundar la campaña intempestiva de los laboristas, secundados por el arzobispo de Canterbury.

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORFIL.

Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50  
MANUEL GARCIA MARIN  
Beato Diego de Cadiz.—Cadiz.



## AMERICA



Seis destroyers para Brasil

Rio Janeiro, 21.—El periódico «El Diario» comunica que en Washington se están construyendo seis destroyers por encargo del Gobierno del Brasil.—(Faro.)

Escuelas comunistas en la Argentina

Paris, 21.—Las autoridades argentinas tuvieron confidencias de que de distintas regiones de la República funcionaban escuelas comunistas. Hechas las oportunas investigaciones han sido descubiertas hasta la fecha 69, a las que asistían niños de 12 a 14 años. He aquí parte del programa que se desarrollaba: «Luchas de clases. Obreros y patronos. La Política y el Gobierno al servicio de la burguesía. El Gobierno de la U. R. S. S. es el verdadero defensor del proletariado. El partido comunista, vanguardia del proletario...», etc. etc.

Chile contra el comunismo.—Se les niega a los candidatos presentarse a elecciones

Santiago de Chile, 21.—Según comunican de Santiago de Chile, a los comunistas les ha sido denegado el derecho de presentar candidatos para las próximas elecciones. Así, pues, el comunismo puede considerarse ya en Chile como un movimiento ilegal. Según el artículo 292 del Código penal chileno, el hecho de pertenecer a organizaciones de este partido constituye un delito.

Alumnos pilotos peruanos en una academia italiana

Caserta, 21.—El Gobierno del Perú, altamente satisfecho por la elevada pericia y eficiencia lograda por los diez primeros alumnos pilotos militares que fueron enviados a perfeccionarse en Italia, ha dispuesto se trasladaran a esta nación otros 16 para que efectuaran en la Academia de Caserta un curso de perfeccionamiento durante tres años. Los dieciséis alumnos pertenecen al Centro Aeronáutico «Jorge Cavez», de Lima.

¿Que le pasa a Cordero?

Paris, 21.—Manuel Cordero, que se encuentra en ésta gozando de las delicias parisinas, ha dicho a un periodista que la C. N. T. y la F. A. I. deben cooperar con el gobierno rojo de Valencia, pero no formando parte del mismo. Cree que Companys llegará a la capital de Francia en un viaje oficial.

Añadió que si volvieran los anarquistas a intervenir en la vida catalana, habría mayor malestar. Y terminó diciendo que por noticias recibidas de Barcelona, sabe que en Cataluña ha decrecido notablemente la influencia de los anarco-sindicalistas

Aguirre ha realizado su viaje a Valencia en un avión que perteneció al ex negus de Abisinia

Berlin, 21.—Un periodista alemán que reside en San Sebastián ha dado cuenta de la llegada al aeropuerto de Valencia del ex jefe del gobierno bolchevique vasco, Aguirre. Una particularidad curiosa de este suceso cierta amenidad. El aparato en el cual Aguirre ha hecho su viaje a Valencia perteneció antes al ex negus de Abisinia, Haile Selassie, el cual lo vendió por una pequeña cantidad a un hangar de Parma, cerca de Biarritz.

Lea usted EL ALCAZAR

## NOTA INTERNACIONAL

La reunión del Comité de No Intervención llegó ayer al punto culminante de todas las discusiones. La posición de Italia y Alemania no puede ser más clara y conciliadora; nada puede achacarse a mala intención y subterfugio. Italia está dispuesta a que la Comisión para la evacuación de voluntarios parta inmediatamente para España.

La dificultad está en señalar el número de voluntarios que luchan en España a favor de una y otra parte, además de que la retirada de voluntarios traería consigo el reconocimiento de beligerancia a las partes combatientes; lo cual creemos que no es del gusto de la U. R. S. S. ni de su ahijada Francia.

Por su parte, el gobierno de Valencia se encontraría en situación apuradísima, caso de que se llevara a efecto la retirada de los mismos; hoy día, todo su apoyo y defensa la tiene en las Brigadas Internacionales; de los milicianos españoles no tiene la suficiente confianza, pues raro es el día que no desertan de sus filas para incorporarse a las del Ejército del General Franco, un centenar de ellos.

La situación está clara, ahora veremos de parte de quién está la mala intención. Italia y Alemania han accedido a todo lo que pedía la proposición británica. Aún están pendientes algunos puntos esenciales que se discuten hoy. Ya veremos la novedad que nos traen.

## La Conferencia de Bruselas y el conflicto del Extremo Oriente

Nueva York, 21.—Roosevelt, a su salida del Palacio de la Presidencia, declaró a los periodistas que Dawis asistirá a la Conferencia de Bruselas, sin estar de acuerdo con otros Gobiernos.

Añadió que el fin de la Conferencia es encontrar la posibilidad de terminar con el conflicto de Extremo Oriente. Asistirán delegaciones de las potencias firmantes del pacto, entre las que se encuentran China y el Japón.

El senador Hanson, criticó las intenciones de la Sociedad de las Naciones y Gran Bretaña.

Lanton, ex candidato a la Presidencia, pronunció un discurso en el que pidió sean limitados los poderes de Roosevelt. Dijo que el caer la responsabilidad de los compromisos internacionales en una sola persona, constituye un peligro de seudodictadura en asuntos extranjeros.—(Faro).

Las fiestas conmemorativas de la batalla de Iser no tendrán carácter oficial

Bruselas, 21.—La Asociación de ex combatientes belgas no ha invitado al Gobierno a las fiestas del aniversario de la batalla de Iser, por la aplicación de la amnistía a los desertores.

Ante esto, el Gobierno no dará a las fiestas carácter oficial y por tanto no asistirá el soberano ni miembros del Gobierno, ni las delegaciones del Ejército.

El rey ha autorizado la celebración de las fiestas, pero se tomarán medidas muy rigurosas para impedir todo desorden.—(Faro).

HORNO de San Buenaventura

Cajas surtidas con especialidades sevillanas, a 10, 15 :- :- 25 y 50 pesetas :- :- SEVILLA :- :- Albareda, 50

# LA VIDA EN TOLEDO | En la Cámara de Comercio se reunió ayer la ponencia pro-Toledo

En la Cámara de Comercio e Industria, se reunió ayer tarde la Ponencia designada en la reunión de autoridades y entidades, celebrada para tratar de la reconstrucción y resurgimiento de Toledo en todos los aspectos de su vida.

El señor secretario de la Cámara presentó a los reunidos un índice de proyectos que mereció la unánime aprobación de la Ponencia.

En dicho índice se señalan los siguientes asuntos de carácter general que han sido siempre preocupación de los toledanos y que ya en 1935 presentó la misma Cámara:

Obras del Palacio de Justicia, Puerta Visagra, Escuela de Artes y Oficios, pavimentación de la carretera de circunvalación, pavimentación de la llamada carretera de Turismo, prisión provincial, Banco de España; pavimentación de la Catedral, urbanización y saneamiento de la propiedad urbana, empezando por una distribución de alcantarillado y un abastecimiento de aguas, mejora que debe ir acompañada a un perfecto estudio para que jamás ni bajo ningún concepto pierda la ciudad su carácter turístico y ípico en el casco, pero sí un desarrollo metódico sujeto a un plan moderno en lo que se refiere a ensanche; Academia de Infantería y fábrica de armas.

Todos estos asuntos siempre han estado patentes en la ciudad, unos para mayor desarrollo y otros concesión de mejoras tan difíciles de conseguir en la estructura antigua del Estado; pero que en la actual son de más fácil obtención, y por ello el índice lo agrupamos en tres categorías, que son:

**Primer grupo.—Asuntos pendientes de estabilidad, mayor desarrollo o terminación**

**Colegio de Huérfanos.**—En primer término obras para acondicionar el mismo a fin de cumplir un cometido. Estudio de un plan para reconstruirlo y obtener quede permanentemente el mismo una vez terminado el Movimiento, y si es posible con ampliación.

**Academia de Infantería.**—Reconstrucción del Alcázar y establecimiento de la Academia en Toledo, estudiando un proyecto de edificio y situación de la misma con arreglo a las necesidades en el moderno arte de combatir.

**Escuela de Gimnasia.**—Obtener la continuación de la misma y un mayor desarrollo.

**Escuela de Artes y Oficios.**—En su día, lograr un mayor desarrollo y ampliación en la enseñanza.

**Palacio de Justicia y Puerta Visagra.**—En tiempo oportuno lograr su pronta terminación,

**Segundo grupo.—Problemas de carácter urgente**

A más del Colegio de Huérfanos y Academia de Infantería, asuntos base y urgentísimos para el resurgimiento de la capital, tienen el carácter de urgentes los siguientes:

**Reconstrucción de Toledo.**—Problema amplísimo y de innumerables facetas (urbanización, normas para su construcción, mejoramiento de servicios municipales, construcción de nuevos edificios, prisión, Banco de España, etc., etc.).

**Turismo.**—Realizar una propaganda amplísima de esta Ciudad Museo, intensificación y desarrollo del mismo.

**Campaña Pro Toledo.**—Intensa campaña en prensa, radio, fotografías y demás medios de difusión dando a conocer el estado en que ha quedado la ciudad, llevando su nombre a todos los rincones del mundo.

**Estudio de Ingresos y medios económicos.**—Punto interesantísimo por ser la base de todos, bien por medio de suscripciones, loterías, empréstitos, etc., etc.

**Tercer grupo.—Incrementación de sus fuentes de riqueza y establecimientos de nuevos medios de vida**

**Desarrollo y protección a la agricultura.**—Es la mayor fuente de riqueza de la provincia y dado el estado de ruina en que ha quedado estudiarlo en sus varios aspectos.

**Aprovechamiento industrial y agrícola del Río Tajo**

**Creación de nuevas industrias y protección a las instaladas.**—Transportes.—Desarrollo de las comunicaciones, tanto por ferrocarril como por carretera.

Este es en líneas generales el guión que presentó la Cámara de Comercio a estudio de la Ponencia y que esta aprobó por unanimidad, acordando que cada entidad formule el proyecto o proyectos definitivos que particularmente le afectan.

Una vez formulados los proyectos, si merecieran la aprobación de la asamblea de entidades, se acordó recabar el apoyo decidido de las autoridades de todo orden en Toledo para que sean estas las que levanten su voz a las autoridades nacionales para conseguir la realización de cuanto constituye el ideal de todo buen toledano.

Esta es la concreción de la reunión de ayer. Ahora las entidades y corporaciones a trabajar en la confección rápida de proyectos con el debido asesoramiento de sus

## Heroica actuación del primer Batallón de Argel en la Cuesta de la Reina

Seseña, 20.—Cuando, después de cuatro meses de vida en las trincheras del sector de Seseña y posiciones de la Cuesta de la Reina, en donde tuvo siempre a raya a las fuerzas enemigas, haciendo fracasar toda iniciativa roja, se disponía a disfrutar unos bien ganados días de descanso el primer Batallón de Argel, fué requerida su presencia a sus antiguas trincheras en la noche que celebraba la simpática fiesta de la Raza.

Con su habitual entusiasmo acude con presteza a la llamada del Mando, y en unión del Tabor número 7 de Melilla, detiene la acometida de la fiera roja, a la que poco a poco va reduciendo, logrando todos los objetivos que le habían sido propuestos, aunque para ello tuviera que luchar, como lo hizo, con la obscuridad más completa de la noche, en cuyo factor se apoyaba grandemente el enemigo. El extraordinario número de prisioneros que las fuerzas marxistas dejaron entre las bayonetas españolas de estos bizarros soldados, refleja todo el fervor puesto en la consecución de su entusiasta y patriótico empeño.

No en balde el teniente coronel jefe de la brigada felicitaba efusivamente a la brava unidad, de la que hizo un caluroso elogio por su noble y heroico comportamiento.

## AYUNTAMIENTO

### Sesión de la Permanente

Preside el señor alcalde y asisten los concejales señores Manso y Jiménez.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, se lee un decreto de la Alcaldía proponiendo el nombramiento de los Sres. Manso y Morales para vocales, propietario y suplente respectivamente en la Junta Harinera y Panadera, que es aprobado, como también otro dando cuenta del nombramiento de personal con destino al Matadero, durante la temporada de sacrificio de reses de cerda; y la moción del Negociado, proponiendo la construcción de sepulturas y otras obras en el Cementerio.

La Comisión se da por enterada de la instancia de don Cándido Jiménez, interesando licencia para colocar en la plaza de Amador de los Ríos, una lápida conmemorativa; y la une a otras para atenderlas en otra fecha.

Concede autorización para apertura de establecimientos a los vecinos que lo han solicitado.

Es leída la relación de facturas que presenta Intervención, importante 136 pesetas, que es aprobada, y se levanta la sesión.

### ANUNCIO

En la Secretaría municipal pueden ser recogidas por los interesados, dos cédulas personales a nombre de Juan García Navarro y Petra García Ahijado, y correspondencia dirigida a Rosario Ramos Fernández, Antonio Pérez Moreno y Máxima Díaz Heredero.

técnicos. Y luego Toledo en masa, con sus autoridades a la cabeza, a conseguir que dejen de ser proyectos, porque los veamos convertidos en realidad.

Para ello EL ALCÁZAR está a disposición de Toledo.

## Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

### Jefatura provincial

Se pone en conocimiento de todos los interesados que ha quedado ins talada en San Sebastián, calle de Hernani, 21, La Delegación Sindical de Madrid, para cuyo cargo ha sido designado el camarada Francisco Mora.

En las ciudades de Salamanca, Sevilla y Burgos ha quedado, así mismo instaladas representaciones de dicha Delegación, a donde podrán dirigirse los que, viviendo en estas ciudades deseen ingresar en la C. N. S. de Madrid.

Por Dios; por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Villaviciosa de Odón octubre de 1937. Segundo Año Triunfal. El delegado sindical provincial. Firmado: G. Pérez Ortega.

## Alcázar de Toledo

El día 2 de Noviembre, día de difuntos, se inaugurará, según desde hace tiempo se tenía anunciado, la Sala de los Caídos en el Alcázar de Toledo, donde se celebrará una misa de requiem a las 11 de la mañana.

Desde las 9 estarán abiertos al público los cementerios y desde dicha hora, los sacerdotes que deseen, pueden celebrar misas, en el altar instalado en la sala antedicha, de media en media hora, dejándolo libre para la misa oficial de las 11.

Lo que se hace público para conocimiento de las familias, amigos y admiradores de los sucumbidos durante el glorioso asedio, y pueden rendirles el tributo de cariño y admiración que con tanta gloria han ganado, defendiendo la Religión y la Patria.

Segundo Año Triunfal. Octubre de 1937.—El conservador del Alcázar de Toledo, Conde de Peromoro.

## SASTRERIA

Hijo de Joaquín M. Lahera

Casa fundada en el año 1868

Uniformes - Efectos Militares - Vestuarios para Ejército y armada

Duque de la Victoria, 3 y 5

TELEFONO. 1136

CADIZ

Para comprar o vender en Vizcaya

Balbino P. Díez

Agente Comercial Colegiado

Maestro García Rivero, número 3. BILBAO.

## ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4 30: El gran caballista Tim Mc Coy en

La huella delatora

A las 7: La preciosa opereta con música de Strauss

MUCHACHAS DE VIENA

CINE MODERNO.—Hoy a las 4 30, 7 tarde

¿PORQUE TRABAJAR?

por Laurel-Hardy

## Sección Religiosa

Santos Marcos, Alejandro, Felipe, obs.; Severo, pb. Nunilona, Alodia, Cordula, vgs., Eusebio, Hermes, mrs.; María Salomé.

Iglesia de Padres Carmelitas

Continúa celebrándose con gran asistencia de fieles el solemne novenario consagrado a la Excelsa Patrona de España, Santa Teresa de Jesús, con el siguiente orden:

Por la mañana, a las ocho, misa con acompañamiento de armonium.

Por la tarde, a las cinco y media, Exposición, Novena, Gozos y Reserva, predicando el Reverendo Padre Evaristo, de la Virgen del Carmen.

Santa Ursula

Mañana se celebrará en esta Iglesia la Visita Mensual a la gloriosa Santa Rita de Casia.

A las ocho, Misa en el altar de la Santa con Armonium, en la que comulgarán las asociadas.

Por la tarde, a las seis, como los días anteriores, Estación, Santo, Rosario, Ejercicio de la Visita a la Santa, terminándose con la Reserva.

## BOLETIN METEOROLOGICO

Día 20

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro . . . . .	711,9
Temperatura máxima . . . . .	20,0
Idem mínima . . . . .	9,6
Humedad % . . . . .	63
Viento . . . . .	S-SE
Lluvia (litros por metro cuadrado) . . . . .	0,0

Miguel Martínez de Pinillos

Unión Salinera (nombre comercial)

CADIZ.—Apartado, núm. 7.

Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

Visita domiciliaria de la Virgen del Carmen AVISO

Se ruega a los socios de la Visita domiciliaria de la Virgen del Carmen reintegren al Convento de Padres Carmelitas las capillas que conserven en sus domicilios.

## Ante la Inauguración del Teatro de Rojas

Lo que dicen los Sres. Málaga y Bouso—empresario y director artístico respectivamente

Ante la enorme expectación, que pronto ha tomado forma de impaciencia entre los toledanos, por la inauguración de su mejor Coliseo, nosotros hemos querido adelantar algunas noticias, y para ello visitamos a los señores Málaga y Bouso que, siempre complacientes, nos facilitan los siguientes datos:

—Vamos a ver, ¿cómo se les ocurrió a ustedes abrir el teatro?

—Pues la verdad, el deseo de que Toledo pueda disfrutar de esta su distracción, tan favorita, y al mismo tiempo reportar con ello unos ingresos para las arcas municipales.

Aunque los precios van a ser muy reducidos, esperamos por esta misma razón, ver el teatro completamente lleno, y con ello reportar a nuestra capital un segundo beneficio.

—¿Cómo se les ocurrió contratar esta compañía?

—Se nos ocurrió contratarla porque cuando estuve yo en Sevilla—dice Bouso—sonaba mucho allí, y durante mi visita por tierras andaluzas, escuchaba sus constantes éxitos que se comentaban en todas partes. Después leí en los periódicos que había prorrogado su contrato en Granada, y ahora últimamente también en Córdoba; con todos estos datos comprendí que se trataba de una gran compañía y por todo esto la hemos traído a Toledo.

—¿Qué repertorio trae la compañía?

—El repertorio es muy extenso, pero las que seguramente se representarán son: «Pepa la Trueno», de José Lucio; «Dueña y señora», de Torrado y Navarro; «Soy un sin-

vergüenza», «El orgullo de Albacete», «El Roble de la Jarosa», «Marcelino fué por vino» y los estrenos de «La cartera de Marina» y «Los Cruzados», de Angel Custodio y Juan Reina Castrillón, respectivamente.

—¿Qué proyectos tienen para la temporada?

—Por ahora, seguro nada; pero pensamos traer a Carmen Díaz y otros más, de los que ya te daremos detalles muy en breve.

—Perfectamente. Y ¿qué otras cosas?

—Nada más sino que repita que los precios serán sumamente económicos. Nos despedimos de los Sres Málaga y Bouso complacidos y contentos con que el Teatro de Rojas vuelva a resurgir y pueda compararse con los mejores de España.

# La posición de Italia en la retirada de voluntarios extranjeros en España

## Su declaración facilita el que el otro lado corresponda para llegar a un acuerdo

Londres, 21.—En la reunión de esta tarde del Comité de No Intervención, Grandi declaró que Italia acepta que una comisión internacional encargada de hacer los arreglos necesarios para la evacuación de los voluntarios y vigilancia de la retirada de los mismos, sea enviada a España inmediatamente después de su nombramiento, para fijar el número exacto de voluntarios extranjeros que luchan en ambos bandos españoles.

El resultado de esta investigación hará posible decidir en qué forma y en qué proporción puede realizarse la retirada de voluntarios.

Italia está dispuesta en espíritu a tomar en consideración y acceder, y con el fin de hacer posible una base común para llegar a un acuerdo, el camino mejor y más práctico para lograr la ejecución de las medidas contenidas en el apartado 8 del plan inglés, que coincide con el punto número 2 de la declaración francesa de fecha 16 de octubre. (Tan pronto como la Comisión haya informado al Comité, decidirá en qué momento y en qué forma deben reconocerse los derechos de beligerancia.)

El plan inglés proponía primero el nombramiento de oficiales en los puertos españoles, junto con la retirada de voluntarios. Tercero, el reconocimiento de los derechos de beligerancia, que sería efectivo cuando el Comité de la No Intervención estuviera satisfecho con los arreglos hechos para la retirada y que ésta hubiese logrado sustanciales.

Grandi añadió que Italia aceptaba sin reservas lo que en definitiva se decidiera respecto a los derechos de beligerancia, tal como se planteaba en el plan inglés, es decir: «una medida para hacer frente a la actual situación y para llenar ciertos huecos en el sistema de la vigilancia» y «con el fin de llevar a cabo de un modo más efectivo la aplicación de la política de no intervención».

Grandi concluyó diciendo que, a su modo de ver, su declaración significaba una aceptación muy amplia de los puntos de vista anglo-franceses, y que con ello facilitaba el que el otro lado contribuyera de la manera que le correspondiera para llegar a un acuerdo final.

## Al jefe comunista belga se le intervienen las pruebas sobre los voluntarios enviados a la España roja

Se le notifica su detención y huye al Extranjero

Bruselas, 21.—La Policía de Kierviere hizo en la mañana de hoy un registro en el domicilio del jefe comunista y consejero comunal José Lemans, interviniendo numerosos documentos e interesantes pruebas sobre los voluntarios que han sido enviados por el partido comunista belga a la España roja.

Lemans, notificado de su inmediata detención, huyó al Extranjero. — (Faro).

## Guardianes con uniforme ruso en los Pirineos

París, 21.—Se señala que por la frontera de los Pirineos se ven numerosos guardianes con vestimenta rusa. Esto indica, una vez más, la soviétización de Cataluña. — (Faro).

## El partido nazista, invitado al aniversario de la marcha sobre Roma

Es una prueba más de la unión entre Italia y Alemania

Berlin, 20.—La Prensa berlinesa, comentando la invitación del Gobierno italiano al partido nazista para que envíe una representación a Roma con motivo del aniversario de la marcha sobre Roma, dice que la noticia ha sido acogida con verdadera satisfacción, como una prueba más de los estrechos lazos que unen a Italia con Alemania, consolidados con motivo de la reciente visita del Duce al Reich.

La visita a Roma por el lugarteniente del führer, Nese, y delegaciones del partido nazista, constituirá una prueba más de la estrecha unión entre los partidos nazista y fascista. — (Faro).

## Servicio Nacional del Trigo

Instrucciones para la presentación de las declaraciones juradas de cosechas recogidas y existencias de trigos en 15 de octubre de 1937, exigidas por la orden de 27 de septiembre de 1937

Cada individuo productor o tenedor de trigo deberá presentar una hoja de declaración jurada, modelo C-1, en cada uno de los términos municipales en que cultive o tenga almacenado trigo.

Si en un término municipal ha cosechado trigo, tendrá que rellenar las casillas correspondientes al número de hectáreas sembradas y cosecha recogida en quintales métricos, casillas que deberán quedar en blanco caso de no ser cultivador en ese término municipal, aunque lo sea en otro.

En la casilla denominada «procedente de la actual cosecha, se limitará a declarar estrictamente la cantidad de trigo que tiene en 15 de octubre en el término municipal correspondiente, sin especificar si dicha cantidad ha sido cosechada en el mismo término municipal, ni si ha sido aumentada o disminuida por compras o por ventas.

Estas declaraciones deberán presentarse en los Ayuntamientos correspondientes, del 15 al 25 del corriente mes de octubre.

Los secretarios municipales facilitarán hojas declaratorias (modelo C-1) y ayudarán a los declarantes que lo necesiten a rellenar las declaraciones.

Donde exista jefe local de Falange, éste cooperará con todos sus medios a esta labor que se encomienda a los secretarios municipales.

La declaración de trigo depositado en paneras sindicadas para su venta en común, deberá hacerla el Sindicato globalmente y no el asociado. Todo individuo que tenga

## La evacuación en masa de los refugiados españoles en Francia

Salamanca, 21.—La evacuación en masa de los refugiados españoles que actualmente se lleva a cabo en Francia no parece ser realizada con aquella extrema consideración a la que hizo referencia en nota reciente el ministro del Interior. A no ser que Monsieur Mormoy entienda por consideración oficial el catalogar como rojos a los pobres expulsados, aunque casi todos ellos estén cuando no arrepentidos muy lejos de ser rojos. De que esto es así, lo prueba lo ocurrido el martes 6 del corriente, en la estación de Cerbere en ocasión de la llegada a la misma de 410 refugia-

dos procedentes del departamento de Gaone Loire, los cuales, al ver que iban a ser enviados a la España marxista, protestaron vivamente pidiendo que se les dirigiera a Irún. Incidente que causó cierta efervescencia y que resolvieron inmediatamente las autoridades fronterizas; jefe de estación, comisario especial de policía, oficiales de la Guardia Móvil, enviando a los 410 refugiados a Hendaya por el tren especial salido de Cerbere a las ocho de la mañana. Según informes recogidos parece ser que hubo un error al hacer el reparto en la estación de Narbona, y que éstos refugiados en vez de ser dirigidos a Hendaya, lo fueron a Cerbere. Parece ser, sin embargo, que no se trata del único caso, pues ya han sido varias las equivocaciones de trenes de evacuados, que, debiendo ser dirigidos a Cerbere dando con ello lugar a muchos incidentes desagradables en las estaciones francesas sin que hasta ahora la evacuación en sentido contrario, esto es enviar a Irún a los que deben y quieren marchar a la España roja se haya dado una sola vez.

trigo que haya de vender por sí mismo, deberá hacer la declaración, aunque este trigo esté pignorado o depositado.

Si se reserva alguna cantidad para el consumo familiar, debe tener en cuenta el declarante, para el cálculo de dicha cantidad, el siguiente artículo del Reglamento del Servicio Nacional del Trigo: «De los molinos maquileros.—Artículo 149. Se autoriza únicamente la entrega de trigo para maquilar a los productores y a los obreros agrícolas que lo destinen al aprovisionamiento de harina para elaboración de pan necesario a su propio consumo.

La cantidad de trigo que como máximo podrá maquillarse es 200 kilogramos, por año y por persona de la familia y servidumbre que conviva habitualmente con los tenedores de trigo citados anteriormente.»

La última casilla de la declaración se denominará «cantidad disponible para la venta».

Es de máxima importancia que se dé cuenta el declarante que dicha cantidad será de ahora en adelante la única legal vendible, y que por lo tanto no podrá vender cantidades de trigo superiores a dicha cifra sin incurrir en las sanciones correspondientes, tanto él como el comprador, y que en ningún caso podrá el Servicio Nacional del Trigo adquirir cantidades superiores a las declaradas, ni partida alguna que no haya sido declarada.

Toledo, octubre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El jefe provincial.

dos procedentes del departamento de Gaone Loire, los cuales, al ver que iban a ser enviados a la España marxista, protestaron vivamente pidiendo que se les dirigiera a Irún. Incidente que causó cierta efervescencia y que resolvieron inmediatamente las autoridades fronterizas; jefe de estación, comisario especial de policía, oficiales de la Guardia Móvil, enviando a los 410 refugiados a Hendaya por el tren especial salido de Cerbere a las ocho de la mañana. Según informes recogidos parece ser que hubo un error al hacer el reparto en la estación de Narbona, y que éstos refugiados en vez de ser dirigidos a Hendaya, lo fueron a Cerbere. Parece ser, sin embargo, que no se trata del único caso, pues ya han sido varias las equivocaciones de trenes de evacuados, que, debiendo ser dirigidos a Cerbere dando con ello lugar a muchos incidentes desagradables en las estaciones francesas sin que hasta ahora la evacuación en sentido contrario, esto es enviar a Irún a los que deben y quieren marchar a la España roja se haya dado una sola vez.

## Buque escuela alemán en aguas españolas

Salamanca, 21.—En viaje de circunvalación de Africa, hará su primera escala en el continente africano, al anclar en Arrecife, el buque escuela alemán «Schlewigholg-stein», al mando del capitán de navío Johan Feldebausch, que tanto se distinguió durante la Gran Guerra en diferentes acciones en el mar del Norte y en el Báltico y en aguas turcas. En honor de la dotación del buque, compuesta de dos oficiales, 177 guardias marinas y 787 clases y marineros, se han previsto actos de agasajo que, debido a las actuales circunstancias, por fuerza han de ser sencillos, pero que de todas formas patentizan elocuente-mente el grado de simpatía cordial con que es recibido en España este brillante plantel de la gloriosa Marina del Reich, que al recalar por primera vez durante este viaje en puerto español, ha querido de esta manera testimoniar su admiración por nuestro país, en esta hora decisiva de su historia. El citado barco permanecerá en aguas de Canarias desde el 22 al 30 del corriente mes, para después visitar los principales puertos de Africa y volver a su base de Wilhenshafen.

## Matrícula gratuita a los huérfanos de la guerra

Sevilla, 21.—El Instituto de segunda Enseñanza de Córdoba ha acordado conceder matrícula gratuita a los huérfanos de la guerra que lo soliciten. La Diputación provincial de Córdoba ha acordado la creación de un nuevo orfanato al que se dará el nombre de San Gonzalo. El Ayuntamiento de dicha capital en su sesión última acordó adherirse a la petición del Ayuntamiento de Osuna de que se nombre al General Quijano de Lario Primer Caballero de la Orden Imperial de las Flechas Rojas.

La revolución nacional que encarna el Caudillo, hará fecunda la sangre que dá generosa la juventud en las trincheras, implantando en España la justicia social, que fué incapaz de realizar el marxismo, vendido a la plutocracia capitalista y furor soviético.

## Jornada tormentosa en la Bolsa neoyorquina

Se piden al Gobierno medidas que eviten una catástrofe como la de 1929

Nueva York, 21.—La cotización en la Bolsa neoyorquina ha obtenido una alza relativa, a pesar que Valle Street ha sido un día tormentoso, caracterizado por la cotización de siete millones de acciones.

Algunas de estas, como las de United State Steel American Telephone fueron mejor cotizadas que en días anteriores.

La cuestión de Valle Street, ha llegado hasta el Gobierno americano, que para adquirir noticias concretas, llamó a Washington, director de la Bolsa.

A la salida de Roosevelt de I. de Park, y en conferencia con los periodistas, se negó a comentar la crisis, diciendo que el Gobierno permanece alejado de la maniobra de Valle Street.

El congresista M. Conner, ha dirigido un despacho al Gobierno pidiendo que la venta de pequeños títulos, sea prohibida en la bolsa.

Otro congresista, se ha dirigido en un despacho a Roosevelt, diciendo que la baja de valores la considera como una maniobra de Valle Street, y contra la cual pide

al Gobierno medidas enérgicas para evitar que se lleve a la nación a una bancarrota como la de 1929. — (Faro).

## Ya ni en Inglaterra hacen caso del Negus

Londres, 21.—La apelación del ex-Negus al Tribunal Supremo de Justicia de Londres sobre la denuncia contra la Compañía Marconi, ex concesionaria de la Radio en Addis Abeba, por débito al Gobierno abisinio de 10.000 libras esterlinas, ha sido rechazada.

El Tribunal le ha contestado diciendo que Inglaterra no le puede reconocer como emperador de Abisinia, tanto más cuanto que el Gobierno inglés ha reconocido oficialmente la conquista italiana de Etiopía. — (Faro).

EL ALCAZAR

Diario del frente



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

### Don Mario Gómez Martín

Abogado-Secretario, del Ilustre Colegio de Toledo  
falleció en accidente de guerra  
el día 22 de Octubre de 1936  
a los 35 años de edad

## R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Avelina Vázquez Naranjo; padres don Florentino y doña Saturnina; hermanos don Manuel (ausente), doña Sagrario, doña María Paz, Religiosa de la Pureza (ausente) y don Florentino (ausente); padres políticos don Lino y doña Eloísa (ausente); hermanos políticos don Joaquín, don Angel, doña Teresa, doña Antonia, doña Eloísa (ausente) y doña Filomena Martín (ausente); tíos, primos y demás familia

Ruegan una oración por su alma.

Las misas que se celebren en la S. I. C. P. los días 22 y 25 del corriente, a las ocho, ocho y media, nueve y media y diez, en la capilla del Sagrario, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma, así como la misa de Requiem que se celebre el día 22, en Santa Cruz del Retamar, y la conventual en Santo Domingo el Real, de Toledo, el mismo día.

Exclusivo para  
EL ALCÁZAR en  
esta Región

---

Por el doctor  
A. Vallejo Nágera

## Política nupcial del Nuevo Estado

### CONSEJO PRE-MATRIMONIAL

Al abandonar nuestro hogar madrileño teníamos preparado el material para un tomito, bautizado con la denominación de EUGAMIA, que pretendía exponer nuestras ideas sobre el matrimonio perfecto desde un punto de vista biopsicológico. Peneábamos ilustrar a las gentes acerca de la elección acertada de cónyuge, teniendo en cuenta factores biológicos y hereditarios, previo el diagnóstico del temperamento y del carácter del elector. Fundados en nuestras investigaciones intentábamos redactar un inventario de los complejos psíquicos, conscientes y subconscientes, que acarrearán la felicidad o la infelicidad conyugal. Desde los puntos de vista moral y espiritual nada teníamos que decir, pues nuestros místicos ya escribieron imperecederos tratados sobre el matrimonio cristiano. Nos ilusiona la idea de que muy pronto recobremos el material que nos permita reanudar nuestra labor, y entre tanto continuaremos ocupándonos de la orientación que, según nuestra modesta opinión, debe tener la política racial en la Nueva España.

La política nupcial del Nuevo Estado es tan importante en la totalidad de sus aspectos, que sus rumbos serán, precisamente, los que salven o hundan definitivamente a España. Nada se adelantará con la procreación de numerosos individuos selectos física e intelectualmente, si cada selecto no forma una Familia Hogar. La Familia cristiana entendemos ha de constituir el núcleo del Nuevo Estado, al menos en lo que respecta a la Higiene Racial. Si la familia conserva en España sus esencias tradicionales, si se revigoriza cristianamente, si consiente sustraerse a la materialización ambiental, entonces, y sólo entonces, será el vivero de una raza superdotada. Familia Hogar será la célula primordial de la Nueva España.

Los aspectos de la política nupcial estatal orientada modernamente no pueden ser más interesantes, a saber: consejo prematrimonial, lucha contra la esterilidad

masculina y femenina, castigo del aborto clandestino y del llamado terapéutico, fomento del matrimonio en los menores de veinticinco años, y campaña contra la soltería.

El consejo pre-matrimonial no debe confundirse con el certificado pre-nupcial: son cosas completamente distintas, aunque se parezcan. La Iglesia Católica no admite otras causas impidentes del matrimonio que la incapacidad de consentimiento o de consumación. No puede, por consiguiente, admitir trabas estatales contra el Sacramento. El certificado pre-nupcial estatal prohíbe contraigan matrimonio los tuberculosos, por ejemplo. Un individuo afecto de enfermedad contagiosa que contrae matrimonio perpetra un delito sanitario. La delincuencia en este aspecto es diaria, creemos que por incultura, generalmente. El médico tiene deberes taxativos y no quebranta el secreto profesional denunciando a la comparte la enfermedad del futuro. Empero, antes de la denuncia, tiene la obligación de aconsejar a su cliente sobre la necesidad de diferir el matrimonio. Circunstancias sociales y de otros órdenes obstaculizan que el médico cumpla con su deber, circunstancias que están en la conciencia de todos.

Algo ha de hacerse, sin embargo, para evitar a la Raza los daños que le vienen de progenitores tarados o contagiosos que, desoyendo los consejos médicos, fecundan o conciben despreocupadamente. Empero ha sido precisamente el certificado pre matrimonial remedio propuesto por la eugenesia materialista, un rotundo fracaso. Es sabida la facilidad con que se falsean los certificados, y que éstos nada remedian. El novio que acude al dispensario para sufrir reconocimiento pre matrimonial obligatorio, oculta, como se comprende, la enfermedad que padece, especialmente si es de las llamadas secretas. Han de ser muy evidentes los síntomas de la enfermedad contagiosa o de la tara, para que pueda descubrirlos el médico en un solo examen y en contra de la voluntad del individuo. Es muy frecuente, en cambio, que acudan al dispensario pre matrimonial los novios, no en busca de consejo, sino de remedios anticoncepcionistas. Para esto sirven y han servido tales dispensarios, sin que se sepa hayan evitado un sólo matrimonio peligroso para la comparte o para la prole.

La unión matrimonial de tarados y contagiosos, resulta de catastróficos efectos para la descendencia y para la Raza. El certificado pre-matrimonial obligatorio es ineficaz en la práctica y contraria a la moral católica, que en cambio admite y recomienda el consejo pre matrimonial. El problema lo resuelven satisfactoriamente el médico de familia y la cultura del pueblo. El médico de familia, amigo y consejero, casi ha desaparecido del ámbito social; pero ejerció una función social difícilmente reemplazable, por lo que debe hacerse propaganda en su favor, para que vuelvan los tradicionales médicos de familia. El médico de familia es el único que acaso pueda impedir matrimonios indeseables para la salud de los cónyuges, de la prole y de la Raza.

El Centro encargado de la Propaganda y Prensa en el nuevo Estado, no puede desdeñar la difusión, por todos los medios, de aquellos consejos que se reflejan en el mejoramiento de la salud del pueblo. Ha de preocuparse de ilustrar a las gentes sobre las enfermedades transmisibles hereditariamente, sobre las contagiosas y sobre la necesidad de observar determinados preceptos higiénicos. Cuando recoja el pueblo tales enseñanzas, sabrá cada uno el peligro que corre al contraer un matrimonio en malas condiciones de salud.

Es también función estatal la lucha contra la esterilidad masculina y femenina. La esterilidad tiene remedio quírgico cuando la originan mal formaciones orgánicas. Ciertas enfermedades contagiosas, contraídas en el lupanar, causan ulteriormente esterilidad permanente, que hubiera evitado adecuada educación sexual del pueblo, y las correspondientes medidas profilácticas estatales.

Demuestran cuidadosas estadísticas, que la fecundidad ha disminuido en los países donde la mujer usa y abusa de los tóxicos. No está bien determinado si el tóxico daña el organismo femenino y lo inhabilita para la concepción, o si hace se pierda el instinto maternal, suplantado por otros goceos. Por nuestra parte, confesamos que nos agrada que las mujeres fumen y se pinten. Muchón ás que se pintan nuestras muchachas se pintaban las madres de los capitanes de los Tercios de Flandes y de los conquistadores de América. La fecundidad no

Colaboradores de EL ALCÁZAR

## Acotaciones históricas

### Momento curioso de una correspondencia epistolar

Por F. Cortines MURUBE

Desde Andalucía, en los primeros años del siglo XIV, don Alonso el Sabio le contesta a don Gonzalo Gudiel, arzobispo de Toledo, y la carta del Rey termina con admirable ejemplaridad de amigos, que se estimaban personalmente sobremanera: «*Otrosí, a lo que me emblastes decir, que vos fiziese saver de mi salud, sabed que so sano y alegre—loado sea Dios—et os envío vos lo decir porque sé que os plazdrá. Dado en Córdoba postrimero día de Julio de 1318.*»

¡Qué sentimiento de naturalidad en el monarca y el prelado! Las dos jerarquías se buscaban sinceramente en el afecto recíproco. Y por encima de todo, con el anhelo por la salud de España. ¡En la pregunta arzobispal hay un fino estilo de educación amable, de clásica toledanía!

Significación muy noble dió siempre el lenguaje castellano a la acepción gramatical de la palabra toledanía. Este sentido social y literario es el que me sirvió de recuerdo para terminar mi breve acotación, con un vocablo tan propio y de origen tan distinguido en la Historia de España. No es sólo entre damas y caballeros de una época profundamente hidalga, sino estilo de príncipes, reyes y emperadores con el mundo. ¡Toledo: la

soberana distinción! ¡Lo imperial es un derecho de su vida, código de aristocratismo, la gracia de su existencia!

Yo inicié el concepto libremente, pero la explicación autorizada de la voz toledanía la hallé en mis lectoras de hace tiempo al final de un comentario crítico del insigne literato don Francisco Rodríguez Marín. Puedo confirmarlo ahora porque encontré el libro. Y las líneas magistrales son como siguen: «*Tampoco holgará divertirse las maneras corteses y las palabras de comedimiento y afable trato se solían llamar toledanía por ser esos buenos usos y modales los que se acostumbraban y acostumbraban en la Ciudad del Tajo.*»

¡Universalmente se sabe, loado sea Dios! ¡Por la nobleza tan calificada de aquella ciudad imperial y superior a todas las de España, dijo en un manuscrito que existe en la Real Academia Española Francisco Moreno, comentando refranes, en el primer tercio del siglo XVII!

Valencia guerrera en la vanguardia; toledana civilizadora en la retaguardia, estilo caballeresco en todo, lo militar y lo civil. ¡Ha aquí, lectores de EL ALCÁZAR, el triunfo completo de la Hispanidad!

sufrió en los países tropicales durante la dominación española, aunque fumaban las mujeres. En manera alguna queremos decir que el tabaco no sea dañino para el hombre y para la mujer, mucho más para la última, y para sus hijos durante el embarazo y la lactancia. Por lo que al alcoholismo respecta, ha de temer la raza que las jóvenes en estado de merecer se acostumbren a las mezclas alcohólicas.

La esterilización voluntaria de la mujer, mediante intervenciones quirúrgicas, frecuente en el extranjero, es plaga que no se había extendido entre nosotros. Algún caso hemos observado, afecto de grave enfermedad psíquica, originada única y exclusivamente por el pesar de no poder tener ya hijos. El arrepentimiento a la larga es constante en las mujeres esterilizadas, si conservan todavía vestigios de sentido moral. La esterilización voluntaria de la mujer, debió pensarse en el Código, con igual dureza que el aborto, comprendiendo en la sanción al operador y a la operada. El Código Penal no ha evitado

en España el progresivo incremento de los abortos clandestinos. Últimamente se anunciaban con todo descaro, en la Prensa diaria, clínicas especializadas en abortos. Algunos tocólogos tenían fama de muy hábiles en el arte de Celestina. Otros, más fariseos, se cubrían con un acta médica justificativa de la necesidad de haber practicado un llamado aborto terapéutico. El Nuevo Estado debe perseguir el aborto y a los abortadores, o podremos parangonarnos en civilización con Rasia, donde existen abortarios oficiales. Es tema el aborto suficientemente discutido en España desde los puntos de vista científico, social y moral. La Academia Deontológica de Madrid, sentó conclusiones concretas sobre este punto. Es hora de recogerlas y llevarlas a la legislación del Nuevo Estado.

**Gabriel Castaño Macías**  
Productos del cerdo y cereales. - Especialidad en jamones serranos.  
General Valdés, 2.- Teléfono 7.  
San Fernando (Cádiz)

## LA ESPAÑA MISIONERA

Conferencia pronunciada el día 11 de abril de 1932 por el Excmo. Sr. D. Ramiro de Maeztu

(CONTINUACIÓN)

### La unidad moral de los hombres

Pero todavía hicimos más y no tan sólo España (porque aquí debo decir que su obra ha sido continuada por todos los pueblos hispánicos de América, por todos los pueblos que constituyen la Hispanidad). No sólo hemos llevado la civilización a otras razas, sino algo que vale más que la misma civilización, y es la conciencia de su unidad moral con nosotros; es decir, la conciencia de la unidad moral del género humano, gracias a la cual ha sido posible que todos o casi todos los pueblos hispánicos de América hayan tenido alguna vez por gobernantes, por caudillos, por poetas, por directores a hombres de razas de color o mestizos.

Y no es esto sólo. Un brasileño eminente, el doctor Oliveira Lima, cree que en los pueblos hispánicos se está formando una unidad de raza gracias a una fusión, en que los elementos inferiores acabarán bien pronto por desaparecer absorbidos por el elemento superior, y así

ha podido encararse con los Estados Unidos de América del Norte para decirles:

«Cuando entre vosotros no haya mestizos, cuando la sangre negra o india se haya diluido en la sangre europea que en tiempos pasados y no muy distantes fuerza es recordarlo, recibí contingentes bereberes, nómadas, tartaros y de otras procedencias, vosotros no dejaréis de conservar indefinidamente dentro de vuestras fronteras grupos de población irreducible, de color diverso y hostiles de sentimientos.

### El puesto de honor corresponde a los religiosos

No garantizo el acierto de Oliveira Lima en esta profecía. Es posible que se produzca la unidad de las razas que hay en América; es posible también que no se produzca. Pero lo esencial y lo más importante es que ya se ha producido la unidad de espíritu y esta es la obra de España en general y de sus Ordenes Religiosas particularmente; mejor dicho, la obra conjunta de España: de sus reyes, obispos, legisladores, magistrados, soldados y encomenderos, sacerdotes y seglares...; pero en la que el puesto de honor corresponde a las Ordenes Religiosas. Porque desde el primer día de la conquista aparecen los frailes en América.

### La pacificación de las Indias consistió en la evangelización

Ya en 1510 nos encontramos en la Isla Española con el P. Pedro de Córdoba, el P. Antonio Montesinos y el P. Bernardo de Santo Domingo, preocupados de la tarea

de recordar, desde sus primeros sermones, que en el testamento de Isabel la Católica se decía que el principal fin de la pacificación de las Indias no consistía sino en la evangelización de sus habitantes, para lo cual recomendaba ella, al rey, su marido, don Fernando, y a sus descendientes, que se les die a el mejor trato. También recordaban la Bula de Alejandro VI, el Papa, en la cual, al conceder a España los dominios de las Indias de Occidente y Mediodía, se especificaba que era con la condición de instruir a los naturales en la fe y buenas costumbres. Y fué la acción constante de las Ordenes Religiosas la que redujo a los límites de justicia la misma codicia de los encomenderos y la prepotencia de los virreyes.

### El P. Las Casas, apóstol y defensor de los indios

La piedad de estos primeros frailes dominicos fué la que suscitó la vocación en Fr. Bartolomé de las Casas y le hizo profesar en la Orden de Santo Domingo, hasta convertirle después en el apóstol de los indios y en su defensor, con una caridad tan arrebatadora, que no paraba mientes en abultar, agrandar y exagerar las crueldades inevitables a la conquista y en exagerar también las dulzuras y bondades de los indios, con lo cual nos hizo un flaco servicio a los españoles, pues fué el originador de la Leyenda Negra; pero, al mismo tiempo, el inspirador de aquella reforma de leyes de Indias, a la cual se debe la incorporación de las razas indígenas a la civilización cristiana.

(Continuará.)

# El Cardenal Segura y Queipo de Llano

## El Ejército alemán tendrá 600.000 hombres

### hablan en la apertura de curso de la Universidad Sevillana

Berlín, 21.—El Ejército alemán se compondrá en adelante de trece Cuerpos de ejército en vez de doce. Cada Cuerpo de ejército contará entre cuarenta y cincuenta mil hombres. Por lo tanto, ascenderán a seiscientos mil el número de soldados de que se compongan las tropas que forman el Ejército del tercer Reich.

Sevilla, 21.—Se ha celebrado solemnemente la apertura del curso académico universitario, dedicado a la enseñanza libre, de cultura general. El acto tuvo lugar en la iglesia de la Universidad y ante el altar de la Virgen de la Esperanza, donde ocupó su sitial el cardenal Segura. Pre-

sidió el rector de la Universidad, el general Queipo de Llano, gobernador civil, presidente de la Audiencia y otras autoridades. Se hallaban presentes los decanos de las Facultades de Medicina, Ciencias, Derecho y Filosofía, la Universidad de Curas, el Seminario Conciliar, director

de la Escuela Normal y otras representaciones.

El vicerrector, doctor Meneses, pronunció un discurso sobre problemas médicos de la infancia, realizando aportaciones científicas de gran valor.

Luego habló el secretario de la Universidad sobre la aportación que el Claustro y alumnos habían hecho al movimiento salvador y de la labor patriótica desarrollada en los cursos de enfermeras, maestros, etcétera, como de la meritoria intervención de la Comisión de Cultura Histórica y del Tesoro Artístico.

A continuación, el rector, don Mariano Mota Salado, pronunció un discurso en el que glosó la figura del gran español don Marcelino Menéndez y Pelayo y su gigantesca obra, que resumió diciendo que sólo su amor a España y su fe católica le hicieron forjar la obra más grande de los siglos.

El general Queipo de Llano expuso en su discurso que la Universidad, como tantas instituciones, había padecido, debido a un reducido sector del profesorado, la tiranía de los tiempos, porque en las aulas se enseñó a los alumnos la peor de las políticas. Expuso la obra que habrá de desarrollar la Universidad española para que vuelvan a España sus grandezas en las artes y en las letras.

Al levantarse a hablar el cardenal Sgura, el público se puso en pie, pero el cardenal le rogó que tomara asiento. Dijo que en los discursos se habían pronunciado las palabras de Religión y Patria y puesto que de esta última había hablado el general Queipo él sólo hablaría de Religión. Analizó cómo la Religión enseña a amar a la Patria hasta el sacrificio y refirió los miles de mártires de la Iglesia en esta cruzada, que han sido unos héroes más al dar su sangre por su fe.

Al terminar su oración bendijo a la Universidad Católica, a los presentes y a la ciudad. El público recibió la bendición de rodillas y después tributó una cariñosa ovación al cardenal.

Seguidamente el general Queipo declaró abierto el curso y se interpretó el himno nacional.

## EL ALCAZAR en la provincia

### YUNCLER DE LA SAGRA

Para conmemorar la liberación de este pueblo, que su primer aniversario lo fué el día 17, se preparó la siguiente fiesta bajo un cielo nuboso y con buena temperatura. A las diez de la mañana se celebró una misa cantada por el párroco de ésta don Román Córdoba y coro de señoritas del mismo que lo hicieron maravillosamente, oficiando de orador sagrado el también párroco de Casarrubios del Monte don Antonio Vargas Carrillo, hijo de este pueblo.

Con objeto de dar mayor esplendor al acto, también se celebró la fiesta de la Santísima Virgen del Pilar, de la que posee una imagen la iglesia del pueblo, regalo de los ferroviarios destacados en este sector de operaciones, por la cual, después de la misa, se formó una gran procesión que recorrió el pueblo; después de terminado este acto y con las fuerzas de Ingenieros de Ferrocarriles de Leganés, Milicias, autoridades e invitados, se descubrió una lápida en una calle que dió el nombre del capitán de Ingenieros, que fué jefe de este sector de operaciones, don Luis Blanco, hasta que fué gloriosamente mutilado en el cumplimiento de su deber, el que con su voz templada y su espíritu de acero dedicó unas frases de agradecimiento al pueblo, indicándole a todos cumplieren como él, con su deber.

También la juventud femenina de Falange local regaló al Ayuntamiento una magnífica bandera nacional, maravillosamente bordada, la que después de bendecida figuró en la procesión, siendo llevada por su madrina la señorita Paquita Marín Vargas, la que después, y al entregársela al alcalde, leyó una sentida alocución, que comenzó con los siguientes versos:

Bandera, sólo una, roja y gualda  
La que lleva el español  
En el fondo de su alma.

Todos aplaudieron calurosamente, dando vivas a España, al Generalísimo y a la Virgen del Pilar.

Después, a la una y media, en el salón de sesiones del Ayuntamiento, se sirvió un suculento banquete, costado por la Hermandad de la Virgen del Pilar y servido atentamente por las bellísimas Paquita Marín Vargas, Andrea Marín, Jarónima Aguado, y dirigido por las señoras doña Eulalia Vargas y Guadalupe Aguado.

A toda la fiesta asistió el capitán de la Unidad don Lorenzo García Cabazón, jefes y oficiales de Ingenieros y Artillería, autoridades y demás personalidades de la localidad.

Por la tarde se sirvió un refresco, y por la noche, después de la cena, se celebró un baile, al que asistió toda la juventud y todos los invitados, terminando la fiesta a avanzada hora de la noche, después de un derroche de alegría, humor y entusiasmo y haciendo votos todos los asistentes por la pronta y segura victoria final de nuestra Causa. ¡Arriba España! ¡Viva España!—El Inspector de Explotación, sector de operaciones, Valentín Bascuñana.

### ALMOROX

El día primero de octubre logró un lugar preferente en nuestra historia. En esa fecha fué exaltado a la suprema Magistratura del Estado nuestro glorioso Caudillo. Y a su vez, en ese día, se liberó de las inmundas garras del marxismo el Santuario de Covadonga, bajo el empuje arrollador de nuestro Ejército invencible, émulo heroico de las huestes de Don Pelayo.

El primero de octubre nació en Almorox una preciosa niña, cuyos padres, don Herminio Colinos y doña Aureli Silván, la han bautizado con el sugestivo nombre de María Covadonga del Caudillo, como homenaje sencillo a nuestro Generalísimo y a la Virgen Santísima de Covadonga.

Es un simpático gesto el de este falangista que ha querido perpetuar en el nombre de su hijita, influido por el más puro sentimiento de patriotismo, una fecha gloriosa que jamás podrán olvidar los buenos españoles.

María Covadonga del Caudillo: que la «santísima» sea siempre contigo y te colme de bondades y virtudes.—Montecristo.

Joaquín del Cuvillo  
CONSIGNATARIO DE BUQUES  
José del Toro, 6

CADIZ

### PAREDES DE ESCALONA

Hace pocos días se celebró en este pueblo el aniversario de su liberación de las hordas marxistas por nuestro glorioso Ejército, al mismo tiempo que la fiesta de la Raza.

A las diez, misa cantada y «Te Deum» en acción de gracias, a los que asistieron las autoridades, las organizaciones de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y el pueblo todo.

En la iglesia, la Sección Femenina de Falange cantó alabanzas a la Santísima Virgen, y terminados los actos religiosos las autoridades se pusieron a la cabeza, se recorrieron las calles del pueblo cantando himnos patrióticos y dándose infinitos vivas, que eran contestados con gran entusiasmo.

En la plaza del pueblo formaron los falangistas, rodeados del vecindario, y desde los balcones de las oficinas de Falange dirigieron la palabra al público don Blas García, comandante retirado; la señorita jefa de la Sección femenina, el jefe de Falange y el señor cura. Todos ellos lo hicieron con gran elocuencia y sus palabras, de ardiente patriotismo, levantaron tempestades de aplausos, alternando con vivas a Franco, al Ejército, a José Antonio y a Falange.

Por último, el señor alcalde, en breves y sentidas frases, dió las gracias a todos, invitando a un refresco, que tuvo efecto por la tarde dentro de la mayor cordialidad.

¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército! ¡Viva España!—Marlano Lucas.

### PUEBLA DE MONTALBAN

El pasado domingo día 17 tuvo lugar en esta noble villa, con asistencia del comandante militar, alcalde, juez municipal, cura párroco y demás autoridades, un acto grandioso.

A las doce se dirigieron todas las autoridades, seguidas de numeroso público de todas las clases sociales, al nuevo y hermoso Comedor de Caridad instalado en la calle del Párroco D. Lino Ramos, núm. 6, perfectamente adornado por la delegada local, Pilar García Balmaseda y López, y señoritas María Luisa Luis Mendiguchía, encargada de la Ficha Azul; Piedad Benavente González, encargada del Comedor; Josefa García Tenorio Balmaseda, encargada del almacén, y Angeles Fernández Torres, secretaria, las que juntamente con la jefe local de F. E. T. de las J. O. N. S. y ayudadas por los bravos gastadores de O. J., Antonio Muncharaz, Carlos Anechina, Julián García Tenorio y José Eduardo Torija Vélez, procedieron a adornarlo, colocando las chicas las mesas, convenientemente preparadas, en tres filas, de diez mesas cada una y capaz para sesenta niños. A las trece horas, el señor cura párroco, don Ramón García y García, asistido del coadjutor, don Lucio Hidalgo, procedió a la bendición del local, dirigiendo a los niños y asistentes una alocución en tonos altamente patrióticos, recordando las palabras de nuestro jefe nacional, Generalísimo Franco, de «Ningún hogar sin lumbre ni ningún obrero sin pan»; se refirió después al programa de nuestro ausente José Antonio, siendo grandemente aplaudido. Seguidamente se cantaron los himnos de Falange, siendo escuchados por los asistentes y niños con el brazo en alto y la mano extendida, procediendo acto seguido a servirse por las señoritas referidas la comida, siendo sesenta y nueve los niños que en dicho día recibieron asistencia social.

Bien por las señoritas de la Junta de Asistencia Social y bien por la jefe local, señorita Vicenta Muncharaz Balmaseda, la que con su incansable labor ha de conseguir de las niñas de hoy las grandes mujeres del mañana, y bien, en fin, por los gastadores de O. J. de F. E. de las J. O. N. S.

Para todos, en general, les envío desde estas columnas de EL ALCAZAR un cordial saludo y una felicitación carinosa.

¡Viva Franco! ¡Viva la Junta Directiva local de Asistencia Social! ¡Arriba España! ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España!—El Corresponsal.

Puebla de Montalbán, 20 - X - 1937.—II Año Triunfal.

En la atalaya de **EL ALCAZAR**

«Portela hace declaraciones en París.»

Por esta noticia sabemos que el vizconde de Brías ha salido de la zona roja.

Mala acogida ha debido tener el jugador a cien cartas. Y por esto ha decidido crearse más cartel. Y llamando a un periodista y a un fotógrafo —mil pesetitas que habrá descontado de las quince mil— les ha hecho unas declaraciones.

Al transcribirlas, nos parangonearíamos con un ser tan sinvergüenza, sin honor, sin dignidad, como es el naufrago de Portela.

Pero tiene una muy graciosa. Al empezar a desembuchar dijo:

«Aquello es una democracia en marcha.»

Y tan en marcha. A primeros de enero del 36 empezó a salir en convoy con la idea, y dentro de unos meses terminará con la salida de todos sus partidarios.

¡Feliz viaje! Y que no se de tengan en ninguna nación del mundo.

## Se teme que Rusia haga fracasar al Comité de No Intervención

Londres, 21.—Los miembros del Gobierno inglés y los círculos diplomáticos, temen de que Rusia intente hacer todo lo posible para hacer fracasar toda tentativa de acuerdo del Comité de No Intervención en lo que respecta a España.

«Dayly Mail» escribe que, si el acuerdo se hace imposible, Gran Bretaña no tendrá más remedio que desinteresarse de la cuestión española.

El redactor diplomático de «Dayly Tele», es de opinión de que el pacto franco ruso es el que se opone a todo acuerdo europeo.

Berlín, 21.—La Prensa alemana comentando la reunión del Subcomité de No Intervención, dice que Rusia está más decidida que nunca a impedir todo acuerdo entre las potencias europeas.

El diario «Voeikicher Beobacher» escribe que, según noticias de Londres, los rojos sabotean la competencia del Comité de No Intervención, declarando que aunque a los voluntarios rojos en España se les hiciera indicaciones oficiales de abandonar el territorio español, no lo harían.—(Faro).

VINOS «La Riva»  
COÑAC  
JEREZ

Casa Díaz  
La mejor en flambres  
TOLEDO

Miguel Martínez de Pinillos  
Unión Salinera

(nombre comercial)  
CADIZ—Apartado núm. 7  
Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de Santa María; «S. Félix», «S. Miguel» y «Dolores», en el Río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargaderos en el Río, Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa

Agranel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

## Sociedad Anónima Mirat

HA QUEDADO ABIERTO EL SERVICIO

Cáceres - Talavera

CON EL SIGUIENTE HORARIO:

Salida de Cáceres, a las 7,15	Salida de Talavera, a las 14
» de Trujillo, a las 8,30	» de Navalmoral, a las 15,15
» de Navalmoral, a las 10	» de Trujillo, a las 17
Llegada a Talavera, a las 11,15	Llegada a Cáceres, a las 18

Administraciones

Cáceres: Margallo, 56.  
Trujillo: Plaza Canalejas, 11.

Navalmoral: Avenida de las Angustias  
Talavera: Carretera Madrid-Lisboa.

NOTA. El servicio es diario, excepto los domingos.

## En el Comité de No Intervención, la actitud conciliadora de Italia y Alemania permitió llegar a un acuerdo

**Grandi declaró que Italia está dispuesta a que la Comisión para la evacuación de voluntarios parta inmediatamente para España**

Londres, 22 (madrugada).—En la sesión de ayer del Comité principal de la Comisión de N. I., se llegó a un acuerdo acerca del problema de N. I., a consecuencia de la actitud conciliadora de Alemania e Italia, aunque fué excluido un acuerdo sobre muchas cuestiones importantes. La sesión no pudo

ser cerrada ayer. El Comité, se reunirá nuevamente, por tanto, el viernes, a las quince horas. Entre tanto las propuestas serán presentadas a los respectivos Gobiernos a fin de que el próximo viernes puedan ser concretados los pormenores de su realización.—(D. N. B.)

## Pormenores de la declaración que hizo ayer en el Comité el conde Grandi



Londres, 22 (madrugada).—En la reunión del Comité de No Interven-

ción, el embajador de Italia, conde Grandi, declaró que el Gobierno italiano acepta sin restricciones el principio de los derechos de beligerancia definidos en el plan británico del 14 de julio. Grandi pidió a continuación que Francia aclarase lo que entiende por ciertos derechos, de los que habló el embajador de Francia al referirse a los derechos de beligerancia. Italia está también dispuesta a que la Comisión encargada de la evacuación de voluntarios parta inmediatamente para España. En resumen: Italia acepta textualmente las propuestas británicas, sin tener en cuenta la relación numérica que exige que los voluntarios fuesen retirados según una conversación recíproca para que sea efectuada una evacuación definitiva.—(D. N. B.)

## El Gobierno rojo se traslada a Barcelona

Sevilla (doce noche).—El general Queipo de Llano, comenzó su charla diciendo:

El hombre propone y Dios dispone. Yo quería haber complacido a aquellas obreras que me escribieron para que empezara mis charlas a las diez de la noche. Esperemos que pueda ser en días sucesivos.

Continúa siendo el tema favorito de la Prensa, radios, etc., la cuestión de la No Intervención. Pero más interesante que esto, es lo que pasa entre bastidores, las conversaciones preliminares entre los personajes.

Comenta ampliamente el general, la cuestión del Comité de N. I., y se refiere particularmente a los voluntarios que luchan en España. El instructor—dice el general—de las brigadas internacionales en España, ha dicho, que estos son repartidos por distintos frentes, siendo muy difícil su retirada. Esto no está en armonía con lo dicho por el embajador ruso Maiski, que ha dicho que no reconoce la beligerancia del general Franco, hasta que no sean retirados los voluntarios; pero como sabe que esto es casi imposible, por eso lo que dice del reconocimiento de la beligerancia es intencionado, es una manifestación preparada. En cuanto al control que pide Rusia, se refiere también a las costas de Portugal. Claro, como ellos tienen la frontera francesa, por donde pasan cuanto quieren y les viene en gana.

Alvarez del Vayo ha declarado en París que aparte de las pruebas presentadas en el libro blanco presentado en Ginebra, dice que existen en España 80.000 voluntarios italianos. Claro que son noticias marxistas, y como marxistas, falsas. Pero ha habido una radio roja que ha dicho que no son ni los 40.000 que se dijeron en Londres, ni los 80.000 que ha dicho Alvarez del Vayo en París, sino que son, yo no sé cuántos miles, una barbaridad. Yo creo que el día que se contaran esos voluntarios se iban a llevar un chasco. Pero a pesar de tanto ruido como meten los rojos con la retirada de voluntarios, los de Valencia no están dispuestos a esta evacuación. Yo estoy seguro que el acuerdo no llegará y creo también que esos conflictos supuestos tampoco llegarán.

Yo creo que andan con esto a ver si salvan a Asturias; pero Asturias está ya al caer en nuestras manos.

Hace referencia el general al material pasado por la frontera catalana durante estos últimos días del presente mes, dando fechas y datos concretos del material pasado para los rojos.

Se da como seguro ya—dice el general—que el Gobierno se traslada su residencia a Barcelona. Hacen bien; sí, yo creo que hacen bien, y parece ser que esto es debido a la comedia preparada con el Companys y demás elementos rojos catalanes, en vista de la situación de la región catalana.

## Los desastres de Asturias causan profunda turbación en la zona roja

San Juan de Luz, 21.—La ocupación de Infiesto y Villaviciosa, ha provocado profunda turbación, en la España roja. Las radios rojas, ayer y esta mañana, han traicionado su inquietud, tratando de justificar, el fracaso de los rojos en Asturias, y anunciando su resistencia en otros puntos, cuando, la situación de los defensores de Asturias, todavía no ocupada, es desesperada.

La resistencia de los batallones de Asturias, en la zona entre Infiesto y Oviedo, es debida sobre todo a la ignorancia en que están sobre el derrumbamiento de otras partes del frente del Norte, la caída de Villaviciosa y el avance de las brigadas navarras en dirección a Gijón. Por otra parte, no solamente los asturianos han opuesto débil resistencia en estos últimos días en la zona de Villaviciosa, sino que las deserciones, y pasos de milicianos rojos, a las filas nacionales se ha intensificado, lo que

prueba el estado de malesar de las fuerzas rojas.

El derrumbamiento, del frente entero, es inminente y no existe ya más resistencia que la de las fuerzas aisladas que ignoran la nueva situación.

## El presidente de Turquía recibe al jefe del Gobierno griego

Ankara, 21.—El presidente de la República turca, M. Ataturk, recibió ayer tarde al presidente del Consejo de Ministros de Grecia, M. Metaxas, con el cual sostuvo una conversación que duró dos horas y media, a presencia del ministro de Relaciones Exteriores turco, M. Aras.

El presidente interino turco ofreció un almuerzo a M. Metaxas, al final del cual se cambiaron discursos entre los dos presidentes, haciendo votos para que la amistad turco-griega perdure muchos años.

## Nada menos que 23 pueblos para España

Villaviciosa, 22 (madrugada).—(Crónica del Tebib Arrumi). No hay tregua, no hay descanso. Cada día muestran mayor brío nuestras fuerzas, y con tal de seguir adelante ponen a contribución toda su energía. Hoy las cuatro columnas que operan por el sector Oriental, han seguido su rauda progresión, tomando para España nada menos que 23 pueblos y adelantando su línea de 6 a 12 kilómetros de profundidad.

Desde luego, y como ya anuncié ayer, se ha entrado en Infiesto a las 12 del día. Por cierto que no ha sido extraordinariamente castigada y le ocurre algo parecido a Villaviciosa. Es decir, que los incendios han sido varios y las voladuras pocas. Pero el saqueo de todas las casas, total. Ha resultado, pues, inútil el trabajo que se han tomado los rojos de volar los cinco puentes que cruzan el Sella, desde Arriendas a Infiesto. Ya he dicho muchas veces que nuestros ingenieros se comportan como verdaderos prestidigitadores. Se acercan a un puente volado, llegan al cauce del río, dicen unas palabras a las piedras, echan un puñado de polvos de la madre Celestina, y surge como por encanto un nuevo puente que facilita el paso de la artillería e impedimenta todas, porque la infantería no necesita puentes para cruzar los ríos, los vadea o los atraviesa a nado, como han hecho varias veces en la región asturiana.

Por cierto que a las voladuras de puentes añaden ahora los dinamiteros rojos, la gracia de producir tremendos cortes en las carreteras. Hoy he visto muchos; pero uno de ellos, situado a cuatro kilómetros de Infiesto, es de tal magnitud que resulta un verdadero dep'ome de una montaña sobre el camino. Pero todo inútil. Yo he pasado hoy mismo por esa carretera con mi coche como he pasado dentro de Villaviciosa, a pesar de que también habían volado los puentes de acceso y de que la carretera estaba cerrada por troncos de árboles seculares que los rojos habían tendido y atravesado sobre los caminos. He entrado digo en Villaviciosa detrás del coche del general Solchaga, que ha sido el primero en penetrar. Y nos ha podido costar muy cara la broma, por-

que nos han cañoneado los coches aproximadamente durante cuatro horas, y bien, claro está, que nosotros no estábamos dentro de ellos. Los rojos se han entretenido en cañonear Villaviciosa desde larga distancia. Nunca hicieron tal derroche de municiones de cañón; sin duda estaban pesados de no haber destruido totalmente la hermosa ciudad y querían hacerlo a fuerza de cañonazos. Han incendiado con sus cañones varias casas; pero la cosa no ha pasado a mayores, y como nuestras columnas les picaban con toda eficacia por la retaguardia, el cañoneo terminó a media tarde, hora en que nosotros ocupábamos todas las alturas y avanzábamos hasta ocho kilómetros al Oeste de Villaviciosa aminorado de Jugón.

Como justo pago a los cañones, hoy les hemos cogidos dos piezas de artillería, una del seis y medio y otra del quince y medio, y las pusimos en seguida en batería para seguirles cañoneando mientras huían. También les hemos cogido dos tanques, uno francés y otro ruso. El número de prisioneros sólo por este sector pasa de doscientos, y los muertos recogidos, de cincuenta. Los evadidos suman por lo menos medio millar. Por cierto, que como saben ustedes, que acostumbro cuando puedo a darles alguna impresión reveladora del estado moral del enemigo, hoy puedo contarles una anécdota elocuente. Esta, a retaguardia de Villaviciosa, en el pueblecito de Miravalles, se presentaron hasta tres docenas de milicianos, que entregaron muy gustosos sus fusiles a nuestras tropas. A poco de haber hecho la presentación, empezaron a caer gruesas gotas de lluvia y un miliciano que estaba junto a mí, apercibido del más cariz del tiempo, exclamó: ¡Vaya, ya está lloviendo! Esto nos retrasa el final, por lo menos quince días.

Es decir, que tienen tantas ganas los rojos de que esto se acabe, de que termine la conquista de Asturias, que se ponen de mal humor cuando algún obstáculo se alza en nuestro camino, aunque este obstáculo sea la lluvia.

Para terminar, nuevamente tengo que apelar al buen sentido de los nuevos alféreces. Bien está que derrochen, como lo vienen haciendo,

valor, y que sean los primeros en todo ataque; pero es preciso que se hagan a la idea de que sus vidas son tan preciosas para la Patria, que la primera obligación que tienen es la de guardarlas todo lo posible; sobre todo guardarlas contra sus mismos impulsos temerarios. Dos proposiciones de Laureada se han hecho hoy en el sector de Villaviciosa para otros tantos alféreces. Una, para Juan Carres, que se lanzó sobre una trinchera enemiga cuando se le hacía desde aquella a su sección un terrible fuego de ametralladora, y desmontó con bombas de mano la máquina mortífera, recibiendo un tiro en el vientre. El oficial se volvió a los suyos, y cuando se acercaron para retirarle del campo de batalla, les dijo: «Esto no es nada. Por si acaso, que esté cerca una camilla; pero entre tanto, adelante. ¡Por España y por Franco!» En este momento recibió un segundo balazo que le dejó muerto.

El otro oficial se llamaba Federico Valencia, y en la entrada de Villaviciosa, viendo que había un grupo de rojos que pretendían quemar una casa cercana al lugar donde se encontraba parapetado, se puso en pie, arengó a sus soldados, y con ellos al frente, se acercó al sitio donde los rojos querían consumir su crimen, y empezó a tirar bombas de mano.

Casi todos los que estaban con el oficial cayeron muertos o heridos; pero el muchacho aunque se encontraba con dos soldados después de agotarse sus provisiones de bombas de mano, continuó tirando piedras a los rojos que se pusieron en fuga. Pagó con su vida el rasgo de valor temerario.

Por estas dos notas tristes se nos ha enturbiado la luminosidad de este día de gloria. No puede esto seguir así. Los Carres y los de Valencia son la esperanza del Ejército español; son la flor que mañana será fruto para la Patria. El sacrificio de sus vidas es razón de legítimo orgullo para el Ejército; pero también es motivo de dolor para todos los buenos españoles, que esperamos que mañana no sean ya alféreces, sino jefes y generales que den a la Patria la realidad de los triunfos mayores con que todos soñamos.